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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
OPERA BANDA; COMPRA CREDENCIALES DEL INE 
Por Luis Montes de Oca  
Si usted ha olvidado su credencial de elector en algún lugar: banco, tienda, entrada a fraccionamientos o a donde se 
la soliciten, búsquela porque en Querétaro están operando una banda de roba INE´s, que se hacen pasar por los 
trabajadores del Instituto y ofrecen entre 100 y 300 por plástico. (…) su modo operandi es simple: se hacen pasar 
por trabajadores del INE y ofrecen entre 100 y 300 pesos por cada credencial y de acuerdo a testimonios, nos 
indican que bien pueden llegar en motocicleta que en autos y con autoridad tras decir que trabajan en el Instituto, 
preguntan si no hay credenciales olvidadas y si hay negativa, entonces ofrecen el dinero. (N 1 y 3) 
 
LA DEMOCRACIA SIGUE SIENDO MUY COSTOSA: GUERRERO OLVERA 
Por Anaid Mendoza 
En México la democracia sigue siendo muy costosa, pero no se debe a que los Tribunales estemos distribuyendo 
los recursos públicos, sino que esto se estableció en la ley que está aprobada a nivel nacional, comentó Sergio 
Guerrero Olvera, Magistrado.  “En términos de estudios técnicos de las democracias, la mexicana es de las más 
caras a nivel mundial, que tiene su explicación porque todavía estamos consolidando nuestro sistema de 
elecciones.  Somos una sociedad que todavía desconfiamos mucho de las instituciones, de los partidos en general y 
eso amerita muchos candados, una burocracia gigante para tener un sistema fortalecido con partidos fortalecidos y 
eso cuesta dinero”.  Guerrero Olvera dijo que México está dentro de los 10 países más caros en todo el mundo en 
relación con su democracia.  “En otros países se privilegia el financiamiento privado, por ejemplo EUA, sin 
embargo en México prevalece el financiamiento público por encima del privado, de tal manera que el dinero que se 
entrega a los partidos políticos es de la bolsa de los y las ciudadanos, entonces México tiene un modelo que no es 
bueno ni malo, sino que responde a la etapa de transición hacia la democracia plena”, explicó. (N, 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
HOY RENOVACIÓN DEL PAN JUVENIL; UN CANDIDATO 
Por Zulema López 
Se espera que hoy se reúnan más de 400 delegados del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para 
renovar el área de Acción Juvenil, esquema para la cual se recibió un único registro, informó a DIARIO DE 
QUERÉTARO el secretario general del Comité, Miguel Ángel Torres. La convocatoria se emitió hace tres semanas y 
al haber un único interesado es que sólo se requiere que la mayoría de los asistentes realicen voto económico para 
validarlo como dirigente. El candidato registrado es Rafael Montoya. (DQ, 1) 
 
PRD 
 
EN SALUD, INCIDIR MÁS EN PREVENCIÓN PIDE EL PRD 
Por Miguel Balderas 
Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD, indicó que para que exista un desarrollo social integral, debe 
ser considerado desde políticas públicas que atienda el tema de la salud, pero desde la prevención, ya que ha 
habido un incremento considerable de enfermedades por obesidad e incorrecta alimentación, como lo es la 
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diabetes, por la falta de cultura del deporte y equivocadas políticas públicas del gobierno federal. (…) “Cuestan más 
cunado las enfermedades están presentes, Alfredo Gobera, Secretario de Salud, es un hombre con capacidad, 
preparación y experiencia que esperemos pronto dé resultados en la atención a la salud y sobre todo en temas 
como la diabetes y políticas públicas de prevención”. (PA, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTA POR MERCURIO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Existen en el municipio de San Joaquín contenidos muy altos de mercurio total en suelo, plantas y hasta pelo de 
borrego y tortillas, sin embargo, no se puede hablar de una contaminación para el ser humano, indicó Sara Solís 
Valdez, especialista en Edafología del Centro de Geociencias de la UNAM campus Juriquilla. (DQ, principal) 
 
PA: LAS EDDYCANES, TEMA MUNDIAL 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Y es tema internacional el de las EddyCanes, el polémico proyecto de crear en el municipio de Querétaro un grupo 
policiaco de élite a base de mujeres guapas. Así ya lo han publicado en sus plataformas de Internet los periódicos El 
País de España y The Guardian de Inglaterra, además de Reforma y Récord, de México, entre otros. (PA, principal) 
 
EUQ: SUFREN MENORES VIOLENCIA CALLADA 
Por Domingo Valdez 
La violencia hacia los menores de edad es una “violencia callada”, afirmó la presidenta de la organización Familias 
Monoparentales, Cynthia Casarrubias. (EUQ, principal) 
 
AM: BUSCAN RESCATE DE ARTE PREHISPÁNICO 
Por Guillermo Contreras 
Las ruinas arqueológicas en la comunidad de El Rosario, San Juan del Río, son las únicas hasta el momento 
registradas en Querétaro que tiene vestigios de la cultura teotihuacana; sin embargo, el espacio no ha podido ser 
rescatado por factores que incluyen el deterioro de la zona. (AM, principal) 
 
N: PARA RECOLECCIÓN 
Por Luis Montes de Oca  
Unas 20 colonias están afectadas por el Servicio de Recolección de Basura que entró en paro anoche, en protesta 
por la concesión del municipio a la empresa “Red Recolector S.A de C.V.”, por lo que los trabajadores paristas piden 
se revoque y a la sociedad, comprensión para no desamparar a sus familias. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMA A TRABAJAR POR UN QUERÉTARO MÁS SANO 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, realizó la toma de protesta a la Mesa Directiva de la Sociedad de 
Médicos Familiares y Generales de Querétaro 2016-2018, en instalaciones del Colegio Médico. En este marco, el 
titular estatal indicó “quiero compartirles que en el eje rector Querétaro Humano, del PED 2016-2021, presentado 
hace unos días por el gobernador, establece en su objetivo la promoción de estilos de vida sanos y saludables. Por 



 
DOMINGO 10 DE ABRIL DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

esta razón, aprovecho para invitarlos que sigamos sumando esfuerzos y sigamos trabajando por lograr un 
Querétaro más sano y saludables”. (EUQ 7, AM 5, N 4) 
 
MABE NO SE VA DE QUERÉTARO: SEDESU 
El Gobierno del Estado de Querétaro, a través de la secretaría de Desarrollo Sustentable, informó que la empresa 
Mabe permanecerá en la entidad para dar servicio a 75 países, ello con el Centro de Desarrollo de Proyectos. (DQ 2, 
AM 4) 
 
URGE MANTENIMIENTO EN ESCUELAS 
Por Laura Vilchis 
Enrique de Echavarri, coordinador de USEBEQ, informó que asisten a la escuela 473 mil 393 alumnos de educación 
básica, según datos estadísticos proporcionados por este organismo; dijo que las instalaciones educativas 
requieren mantenimiento y equipamiento para generar  mejores condiciones que favorezcan los procesos de 
enseñanza y para el aprendizaje para cumplir con la normatividad de la escuela. (…) Por su parte el coordinador de 
educación Superior Carlos Arredondo, indicó que lo más importante que deben de existir dentro de las 
instituciones universitarias es que ningún estudiante debe de abandonar la escuela por motivos pedagógicos, pero 
fundamentalmente “ninguno por motivos económicos”. (PA, 7) 
 
APORTAN PRUEBAS POR FRAUDE EN TRANSPORTE 
Por Francisco Velázquez 
Alejandro Echeverría Cornejo, Procurador General de Justicia, confirmó que los socios de la empresa 
Autotransportes Nueva Generación S.A. de C.V., presentaron una denuncia por administración fraudulenta en 
contra del Consejo de Administración de la compañía. (AM, 4) 
 
CARRILES CENTRALES DE BQ SERÁN CERRADOS EN 3 SEMANAS 
En tres semanas se cerrarán los carriles centrales del bulevar Bernardo Quintana, en intersección con avenida 
Universidad, debido a los trabajos del paso elevado conocido como Conexión Río Querétaro, informó Romy Rojas 
Garrido, titular de la SDUOP. (DQ 1, N 1) 
 
PROMUEVE LA SEJUVE RADIO POR INTERNET 
Se realizó el primer concierto de la plataforma de radio por Internet (RxI) dentro del programa cultural 
“Expresarte” en Plaza Fundadores como parte de la promoción de la estación de radio por Internet www.rxi.mx la 
cual ofrece  a los jóvenes un espacio para difundir sus ideas, en el que además de contar con un horario de 
transmisión en vivo o realizar programas grabados, son capacitados en temáticas de locución, expresión, aspectos 
técnicos de la cabina así como también se convierten en beneficiarios de las actividades y programas de la SEJUVE. 
(N, 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDE PRI NO JUZGAR A SERVIDORES POR AUDITOR 
Por Marco Estrada 
El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, aseguró que las 
observaciones de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), son recomendaciones en las que tiene que mejorar 
cada uno de los municipios. Por lo que pidió no hacer juicios de valor sobre los funcionarios involucrados, hasta 

http://www.rxi.mx/
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que se aclaren las situaciones individuales. Fue de tal modo que el diputado se dijo convencido de que es necesario 
que los acusados tengan la oportunidad para que puedan presentar las pruebas que demuestren su inocencia; de 
tal modo que consideró necesario que se concluyan completamente los procesos para que posteriormente se 
aplique la ley; sin ninguna excepción. (EUQ, 1) 
 
“INDIGNANTE QUE SSPMQ BUSQUE CREAR GRUPO DE MUJERES POLICÍAS” 
Por Marco Estrada  
La diputada María Alemán Muñoz Castillo pidió al secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, 
Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, que le rinda informe a la ciudadanía para saber cuál es el motivo por el que se 
buscaría crear un área de seguridad con únicamente mujeres policías, que deben cumplir atributos específicos; 
toda vez que dijo, es una situación de discriminación. La diputada coordinadora de la fracción del grupo legislativo 
del Partido Nueva Alianza (Panal), se dijo indignada por el hecho de que el secretario pretenda hacer un grupo 
selecto, integrado únicamente por mujeres calificadas por físico, por lo que aseguró desconocer cuál es la finalidad 
de esta situación. Además afirmó que esta es una de las molestias que los elementos policiales, en general, han 
manifestado contra el funcionario. (EUQ, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
“NO REVISABAN MI UNIFORME, SINO MI CUERPO”, LA DENUNCIA DE UNA OFICIAL EN QUERÉTARO 
Por Mónica Cruz 
En sus más de cinco años en la Guardia Municipal de Querétaro nunca le había pasado algo así. Fue el 19 de 
noviembre de 2015, un día antes del Aniversario de Revolución. Esa mañana, bajo órdenes de la Secretaría de 
Seguridad Pública, todas las oficiales de la Guardia, alrededor de 200, debían formar filas en un estacionamiento de 
las oficinas. “Nunca nos dijeron la razón, nosotras pensamos que era para recibir al nuevo secretario, pero se nos 
hizo raro que solo llamaran a las mujeres”, comenta una policía de Querétaro que nos ha pedido omitir su nombre 
por miedo a represalias. Eugenio Hidalgo Eddy cumplía aproximadamente un mes como secretario de Seguridad 
Pública del Municipio. Según un reportaje de Univisión, Hidalgo estuvo a punto de atrapar a “El Chapo” Guzmán en 
2007, cuando era jefe militar en Sinaloa. Pero las oficiales queretanas habían escuchado de él por unas fotografías 
que se volvieron noticia nacional en 2013. En ellas se aprecia a un grupo de mujeres policía con uniformes 
entallados, tacones altos y cabello suelto y planchado. Les llamaban policías de Proximidad Social y se dedicaban a 
brindar atención y primeros auxilios a los ciudadanos “en eventos masivos y sin portar armas”, según reportó el 
diario Reforma. Hidalgo creó el concepto durante su gestión como jefe de la Policía Estatal de Aguascalientes. La 
polémica causó la desintegración de la unidad. Un año después, en 2014, Hidalgo dejó su cargo. “Algunas 
compañeras habían visto las fotos y videos en Internet de esas policías”, comenta la oficial de Querétaro. 
“Sospechábamos que el General quería hacer algo parecido aquí, era el rumor entre las filas”. (PA 1/ EL PAÍS) 
 
CREARÁ SJR POSADA PARA EMBARAZADAS 
Por Rossy Martínez 
Leopoldo Peralta Navarrete, expresidente municipal de San Juan del Río, dio a conocer que a través del Gobierno 
del Estado, en coordinación con la SESEQ, se construirá la Posada para la Atención de Mujeres Embarazadas, la 
cual se encontrará ubicada frente al Hospital General de la zona oriente, en un promedio de aproximadamente mil 
metros cuadrados, el cual ha sido donado para eta obra. (…) “Fui a ver al secretario Alfredo Gobera, Secretario de 
Salud, y prometió que dará el terreno, ahora necesitamos llevarle un presupuesto de lo que será necesario para 
invertir en la construcción del albergue”. (PA, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
OPERAN PARA CÁRTELES 45 GRUPOS ARMADOS 
Un total de 45 grupos armados del crimen organizado siguen controlando el trasiego de narcóticos y otros 
negocios ilícitos en el país, de acuerdo con un reporte de la PGR, lo que confirma la versión de que los grandes 
cárteles de la droga se están balcanizando. (…) Sólo en dos de los cárteles la PGER no ubica brazos armados: Los 
Caballeros Templarios, escisión de La Familia Michoacana, cuyo radio de acción abarca Michoacán, Guerrero, 
Guanajuato, Morelos, Estado de México, Jalisco, Colima, Querétaro y Baja California. (E, 12) 
 
CEIG DESAHOGARÁ RECURSOS DE REVISIÓN CON LEY VIGENTE 
La CEIG tiene 20 asuntos pendientes de resolver, de los cuales son 15 los que serán resueltos con la Ley vigente y 
de manera colegiada, afirmó Javier Rascado Pérez que son los cinco recursos los que tiene la CEIG en espera, que 
serán resueltos con la pasada Ley de Acceso a la Información Gubernamental y precisó que las sesiones del Pleno 
del organismo autónomo actualmente sólo resuelven asuntos internos de la Comisión. (DQ, 4) 
 
ALISTAN PANEL SOBRE PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS 
La DDHQ alista el panel “La protección y restitución de los derechos de los niños, niñas y adolescentes”, donde 
recibirán la visita de representantes de la UNIFEC; así como de autoridades estatales. (DQ, 8) 
 
INICIÓ DDH 286 QUEJAS DURANTE 2015 
Por Francisco Velázquez 
Un total de 286 quejas por probables violaciones de los derechos humanos fueron iniciadas en el año 2014 por la 
DDHQ, según refiere el informe 2016 del organismo, que recoge las actividades realizadas el año pasado. (…) En el 
rubro estatal, la PGJ, la USEBEQ y los Cereso son las autoridades que concentran el mayor número de 
señalamientos, con 66,22 y 18 respectivamente. (AM, 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Promete mejorar alumbrado público en Los Candiles. EL UNIVERSAL Querétaro estuvo presente en la reunión que 
Mauricio Kuri sostuvo con habitantes de Los Candiles, en donde los colonos manifestaron su preocupación por la 
actividad delincuencial que ha habido por esa zona, al parecer atracos, robo de autopartes y coches, y 
argumentaron que el alumbrado público es tan débil que casi se vive en tinieblas. En el evento, el edil se 
comprometió a cambiar los arbotantes, no antes de octubre y anunció que no descuidaría más esta zona que de por 
sí ya ha sido un tanto olvidada, por lo que prometió un par de obras grandes en esta colonia. Al parecer el munícipe 
estará muy al tanto de Los Candiles. Esteremos pendientes. Nuestros impuestos “trabajando”. Padres 
“beneficiados” con el Programa de Becas Municipales que ofrece la alcaldía de Corregidora nos manifestaron su 
molestia, ya que al parecer dicho apoyo no sólo se basó en los resultados positivos de sus hijos en la escuela, sino 
que para poder acceder a este “estímulo” económico, a los padres de los mejores promedios les condicionaron su 
entrega a cambio de que hicieran “faenas”, que no son otra cosa que labores propias de conserjería y jardinería. 
Muchos de ellos, quienes participaron el día de ayer en estos trabajos, manifestaron que más que estimular el buen 
aprovechamiento de los escolares, les resultó desalentador que tuvieran que dar tiempo y esfuerzo para acceder a 
este dinero, que sus hijos, con su dedicación, ya habían ganado. Como siempre, le cargaron más la mano al que más 
se esfuerza. Y el mensaje fue claro: El promedio escolar no basta. Y encima la situación fue aprovechada para evitar 
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pagar los desperfectos en las escuelas a personal especializado. Mabe. Nos comentan que mediante un comunicado 
de prensa, la Secretaría de Desarrollo Sustentable de Querétaro informó que la empresa Mabe permanecerá en 
esta entidad para atender a 75 países, mediante su Centro de Desarrollo de Proyectos, el cual resulta ser de suma 
importancia para la entidad, ya que nada más en 2016 se invertirán más de 100 millones de dólares en diferentes 
proyectos. Por lo que no habrá por qué alarmarse, ya que sólo se trató del traslado de la producción de 
refrigeradores a Celaya… Misión imposible. Tal parece que ante los pobres resultados de los Gallos Blancos de 
Querétaro, la esperanza no decae. Y es que nos cuentan que sus jugadores Tiago Volpi y Edgar El Pájaro Benítez 
aún tienen fe en que puedan colarse mediante la recurrente búsqueda de combinaciones de resultados de otros 
partidos a la liguilla de la liga, además de que forzosamente tendrán que ganar los enfrentamientos que les restan. 
La misma “estrategia” que todos los equipos del balompié nacional, así como la selección mexicana, han empleado 
ante estos escenarios. (EUQ, 2) 
 
LA BASURA, UN NEGOCIO DE ORO 
Por Guillermo González Hudson 
El viernes 8 de abril fue un día agridulce para Horacio Guerra Marroquín. Ese día recibió dos noticias: una buena y 
otra mala. Le platico. Horacio Guerra es presidente de Consejo y director general de Red Ambiental, la empresa 
regiomontana propiedad de las marcas: Red Recolector, para prestar el servicio de recolección; y Vigue, para 
operar los rellenos sanitarios. El viernes, el secretario de Administración del municipio de Querétaro, Manuel 
Velázquez Pegueros, informó que el Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de 
Servicios municipal emitió fallo respecto de la licitación pública LPN-004/2016, relativa al otorgamiento del 
contrato de concesión de los servicios públicos municipales de recolección y traslado de residuos sólidos urbanos 
no peligrosos, generados en el municipio de Querétaro, a Red Recolector, por 145 millones 11 mil 600 pesos en el 
primer año, IVA incluido. Sin embargo, el festejo fue empañado debido al fallo emitido ese día por el pleno del 
Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) del estado de Guanajuato, mediante el cual ratificó el dictamen 
del 8 de enero de la Primera Sala que establece que el municipio de León deberá pagar 422 pesos a Red Recolector 
por cada tonelada de basura que lleve al relleno sanitario, luego que la empresa regiomontana solicitó en octubre 
que la tarifa se incrementara a 445 pesos. Lo anterior derivado de la controversia originada después de que 
mediante un escrito enviado el 26 de octubre de 2015 al Sistema Integral de Aseo Público (SIAP), Red Recolector 
presentara una actualización de tarifas a razón de un incremento del 10.95% en relación a la tarifa vigente. Sin 
embargo, el SIAP y la Dirección de Gestión Ambiental municipal le respondieron el 9 de noviembre a través del 
oficio DGGA/130/2015, que sólo aceptarían un incremento de 5.21%. Esto viene a colación porque resulta que en 
Querétaro fue contratada con una tarifa de 463 pesos por tonelada más IVA, que es igual a 537.08 pesos. Es decir, 
aquí —en el primer año— se va a pagar 41 pesos más por tonelada que en León, esto es 9.7% más que en La Perla 
del Bajío. Lo que se traduce en 11 millones 70 mil pesos sólo del primer año, si consideramos que aquí se 
recolectan 270 mil toneladas anuales. La empresa ofreció “ponerse” con 28.5 millones de pesos para la liquidación 
del personal del municipio que será despedido, pero —considerando sólo el “pico” de 41 pesos por tonelada— lo 
recuperará en 3 años. Si no hubiera incrementos en los 15 años de duración del contrato, tan sólo este “pico” de 41 
pesos por tonelada le costará a Querétaro 166 millones 50 mil pesos, de una concesión que —igualmente, si no 
hubiera aumentos anuales ni en tarifa ni volumen de basura— será de 2 mil 175 millones 174 mil pesos… 
“Entonces Josué dijo a Acán: Hijo mío, da honor y alabanza al Señor y Dios de Israel diciéndome lo que has hecho, 
¡no me lo ocultes!”. Espejos… Cuentan que debido a que sus problemas de salud no han podido resolverse en los 
tiempos previstos, la permanencia de José Luis Aguilera Rico al frente de la Secretaría del Trabajo del Poder 
Ejecutivo estatal se vuelve cada vez más incierta… Para documentar nuestro optimismo: Las investigadoras de la 
Escuela de Ingeniería y Ciencias del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus 
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Querétaro, Maritza Alonzo Macías y Carmen Téllez Pérez, con el respaldo de la Université de La Rochelle, 
desarrollaron un sistema de deshidratación de alta calidad de frutas, verduras, hortalizas y especias, precocción de 
cereales, extracción ecológica de aceites esenciales y descontaminación eficaz de productos biológicos, que 
permite ofrecer opciones innovadoras para su conservación y evitar su desperdicio sin conservadores químicos… 
Paradojas: Gustavo Nieto Chávez, ex presidente municipal de San Juan del Río y actual delegado de la Sagarpa, se 
enlista para buscar la candidatura del Distrito II federal por el PRI que el año pasado perdió Tania Ruiz Castro… 
“Por eso, Israel, voy a hacer lo mismo contigo; y porque voy a hacerlo, ¡prepárate para encontrarte con tu Dios!”. 
(EUQ, 11) 
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